

# DOMINGO DEL BAUTISMO DEL SEÑOR

[CICLO C]



12 de enero de 2025

**“ Tú eres mi Hijo, el amado; en ti  
me complazco ”**



PARROQUIA **NUESTRA SEÑORA  
DEL PERPETUO SOCORRO**

**MISIONEROS REDENTORISTAS**

## 1ª LECTURA: Isaías 42,1-4.6-7

Mirad a mi Siervo, a quien sostengo; mi elegido, en quien me complazco. He puesto mi espíritu sobre él, manifestará la justicia a las naciones. No gritará, no clamará, no voceará por las calles. La caña cascada no la quebrará, la mecha vacilante no la apagará. Manifestará la justicia con verdad. No vacilará ni se quebrará, hasta implantar la justicia en el país. En su ley esperan las islas. «Yo, el Señor, te he llamado en mi justicia, te cogí de la mano, te formé e hice de ti alianza de un pueblo y luz de las naciones, para que abras los ojos de los ciegos, saques a los cautivos de la cárcel, de la prisión a los que habitan en tinieblas.

## SALMO 28

*El Señor bendice a su pueblo con la paz.*

Hijos de Dios, aclamad al Señor,  
aclamad la gloria  
y el poder del Señor,  
postraos ante el Señor  
en el atrio sagrado.

La voz del Señor sobre las aguas,  
el Señor sobre las aguas torrenciales.  
La voz del Señor es potente,  
la voz del Señor es magnífica.

El Dios de la gloria ha tronado.  
En su templo,  
un grito unánime: «¡Gloria!».  
El Señor se sienta  
sobre las aguas del diluvio,  
el Señor se sienta como rey eterno

## 2ª LECTURA: Hechos 10, 34-38

Pedro tomó la palabra y dijo: «Ahora comprendo con toda verdad que Dios no hace acepción de personas, sino que acepta al que lo teme y practica la justicia, sea de la nación que sea. Envió su palabra a los hijos de Israel, anunciando la Buena Nueva de la paz que traería Jesucristo, el Señor de todos. Vosotros conocéis lo que sucedió en toda Judea, comenzando por Galilea, después del bautismo que predicó Juan. Me refiero a Jesús de Nazaret, ungido por Dios con la fuerza del Espíritu Santo, que pasó haciendo el bien y curando a todos los oprimidos por el diablo, porque Dios estaba con él.»

## EVANGELIO según S. Lucas 3,15-16.20-21

Como el pueblo estaba expectante, y todos se preguntaban en su interior sobre Juan si no sería el Mesías, Juan les respondió dirigiéndose a todos: «Yo os bautizo con agua; pero viene el que es más fuerte que yo, a quien no merezco desatarle la correa de sus sandalias. Él os bautizará con Espíritu Santo y fuego.» Y sucedió que, cuando todo el pueblo era bautizado,

también Jesús fue bautizado; y, mientras oraba, se abrieron los cielos, bajó el Espíritu Santo sobre él con apariencia corporal semejante a una paloma y vino una voz del cielo: «Tú eres mi Hijo, el amado; en ti me complazco».

## PARA PENSAR

**R**ecordar el bautismo de Jesús no es ya mirar a Jesús niño, sino al adulto que comienza su vida pública y su actividad pública. Es casi, lo que podríamos llamar, “su presentación en sociedad”. Y sorprende que haya querido tener el Mesías, el Hijo de Dios, el enviado del Dios Altísimo todopoderoso... una presentación en sociedad tan poco glamurosa. No había palacios, ni altas clases sociales (más bien todo lo contrario, lo peor de la sociedad se reunía allí en torno a Juan) ni fiestas, ni galas. Los textos son claros: “cuando todo el pueblo era bautizado, también Jesús fue bautizado”. Como uno más en la fila. No fue el primero. Tampoco el último. Era uno de los de en medio. No quería llamar la atención.

Es curiosa esta vulgaridad ramplona y mediocre de Jesús que contrasta bien con la obsesión de nuestra época por distinguirse y ser especiales... por destacar. Hay que brillar, hay que sobresalir, estar más cualificado que los demás, destacar por tu físico o por tu belleza o por tu fuerza... y mientras Jesús poniéndose en medio de la fila, pidiendo la vez como el que llega a la pescadería a comprar.

Cabe una segunda interpretación de este hecho. Cabe pensar que Jesús (como dice Lucas 2, 52: “crecía en sabiduría, y en estatura y en gracia para con Dios y los hombres”). Y si crecía humanamente. También su (auto)conciencia, de quién era él y de su misión, lo hacía. Con lo cual Jesús iba descubriéndose poco a poco no solo como un hombre más, sino como el Hijo de Dios encarnado y llamado a dar la vida por su Pueblo, por cumplir la voluntad del Padre. Este tema de la conciencia de Jesús que, como auténtico humano, también creció y tuvo que aprender y descubrir cosas, lo estudian y profundizan bien los teólogos especialistas en Cristología.

Jesús madura también, descubre su identidad y su vocación que van profundamente unidas. Como en nuestra vida. ¿quién soy? ¿Qué estoy llamado a ser? Jesús lo descubre escuchando la Palabra de su Padre: “No gritará, no clamará, no voceará por las calles. La caña cascada no la quebrará, la mecha vacilante no la apagará”. Y oía a su Abba que le decía: “vas a ser fuerte hijo mío, pero no violento”. Y seguía escuchando a Isaías que le daba claves para su misión: «Yo, el Señor, te he llamado en mi justicia, te cogí de la mano, te formé e hice de ti alianza de un pueblo y luz de las naciones, para que abras los ojos de los ciegos, saques a los cautivos de la cárcel, de la prisión a los que habitan en tinieblas».

Es bueno que tú también, querido creyente bautizado te preguntes “Y yo, ¿quién soy? ¿Qué estoy llamado por Dios a ser en el mundo? ¿Soy consciente de que tengo una misión? ¿Me doy cuenta de que también yo he recibido el Espíritu Santo y el fuego de Dios? ¿He dejado

actuar y he liberado la potencia de todos los talentos que Dios ha sembrado en mi vida? ¿O quizás tengo como nos suele pasar en nuestros “teléfonos inteligentes” muchas aplicaciones instaladas sin abrir nunca y sin usar? Y tristemente estoy convencido de que muchos cristianos tienen su bautismo casi casi sin estrenar. Alguna vez rezan, van a misa y poco más. Dios te ha llenado de dones y potencialidades, en el Bautismo se te ha consagrado sacerdote, profeta y rey. Se te ha dado el sello del Espíritu con sus dones y carismas. Se te ha dado la unción de aquel mismo Espíritu que creó el mundo y que genera la vida. El bálsamo que cura las heridas del alma. El amor vivo de Dios que todo lo puede. Está ya en ti. Imagina tu potencial si le dejas actuar. Si estás en comunión con esta fuente de energía que Dios ha puesto en ti. Brillarías demasiado...y sin esforzarte, porque lo haría Dios.

El Bautismo nos invita a retomar esta conciencia viva de ser seres consagrados por su Espíritu. Seres sagrados. Llevamos su marca imborrable. Ahora solo falta tomar conciencia viva de ello. Y dejarle actuar en nuestra vida. Aprender a ser movidos y empujados por él. El mismo aprendizaje que Jesús tuvo que hacer. Si tienes dudas, pídele a Jesús que te enseñe. O a tu cura más cercano.

**Víctor Chacón Huertas CSsR.**

## AVISOS

- 1.- **LUNES 13:** - Retomamos la **Oración de Laudes en la capilla** a las **08:15 h**  
- **Consejo Pastoral** a las **20:00 h**
- 2.- **MARTES 14:** - **Beato Pedro Donders**, apóstol de los leprosos en Surinam  
- **Reunión de Laicos redentoristas** a las **20:00 h**
- 3.- **JUEVES 16:** - **Exposición del Santísimo** a las **19:15 h**
- 4.- **SÁBADO 18:** - **Comienzo octavario por la Unidad de los Cristianos**
- 5.- **DOMINGO 19:** - **Migas solidarias (AS)**  
- **Jornada de la Infancia Misionera**

**ORACIÓN** Ponemos ante ti, Padre, este mundo tan necesitado de salvación. Sus guerras arrasan, destrozan y matan. La tierra grita pidiendo paz, justicia y amor. El Espíritu que tu Hijo nos mereció, hace brotar la esperanza de un cambio en los corazones abiertos a la renovación de la Iglesia. Abundan las personas de buena voluntad que luchan por un mundo en paz y justicia. No te canses, Padre, de manifestarnos tu misericordia.



**PARROQUIA NTRA. SRA. DEL PERPETUO SOCORRO**  
**Misioneros Redentoristas**

C/ Veracruz, 2, 06800 Mérida (Badajoz) - TFNO: 924314854

 [facebook.com/parroquiaps.merida](https://facebook.com/parroquiaps.merida)  [@parropsmerida](https://twitter.com/parropsmerida)

<https://perpetuosocorrmerida.es> **BIZUM 05021**

Email: [parroquiaperpetuosocorrmerida@gmail.com](mailto:parroquiaperpetuosocorrmerida@gmail.com)

